

Honduras rechaza planes con intervención de N.U.

Naciones Unidas, abril 13 (AP). Honduras rechazó "cortésmente" hoy una iniciativa para que se encomiende al secretario general, Javier Pérez de Cuéllar, una misión de buenos oficios en América Central e insistió en que a la crisis centroamericana se le debe buscar una solución regional dentro de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

El embajador hondureño, Enrique Ortez Colindres, en sendas notas a la presidenta del Consejo de Seguridad, embajadora Jeane J. Kirkpatrick, de Estados Unidos, se refirió al respaldo de Francia a la propuesta británi-

ca de encomendar esa misión al secretario general, y a la aceptación de esa iniciativa por Nicaragua, comunicada al Consejo.

Nicaragua comunicó el 4 de abril al Consejo que acepta que Pérez de Cuéllar "coopere y coadyuve con los países promotores de la iniciativa de la isla Contadora al establecimiento del diálogo entre Nicaragua y Honduras y Nicaragua y Estados Unidos". Los países del llamado "Grupo de Contadora" son Colombia, México, Panamá y Venezuela, cuyos cancilleres concluyeron hoy en Guatemala una gira por los países centroamericanos en busca de promover negociaciones para una so-

—Pasa a la página 34—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BOMBA DE 500 KILOS. Beirut, Líbano, abril 13 (AP). Miembros franceses de la Fuerza Multinacional de Paz, en el Líbano, retiran hoy una bomba que no estalló, al ser lanzada al sector occidental de esta capital, durante un bombardeo israelí, el año pasado, en tiempo de la invasión en que atacaron a la OLP. Durante el retiro de la bomba este día, fue restringida una amplia zona aledaña.

Opuestos al sandinismo informan su actitud

San José, Abr. 13 (AP). El viernes, la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), constituida por grupos que se oponen al gobierno sandinista de Nicaragua, dará a conocer un pronunciamiento sobre la actitud que observará de inmediato, dijo aquí una fuente de la organización.

El plazo estipulado para el comandante Edén Pastora en una conferencia de prensa que freció hace algunas semanas en esta capital, para que el régimen nicaraguense decida la celebración de elecciones libres en su país y adopte otras medidas que garanticen la plena libertad de pensamiento y de expres-

—Pasa a la página 34—

Liberado Walesa tras un arresto de 4 horas

Varsovia, abril 13 (UPI). La policía arrestó hoy a Lech Walesa y lo mantuvo en custodia por más de cuatro horas antes de liberarlo luego que rehusó responder a preguntas acerca de las reuniones que sostuvo con dirigentes de la organización sindical independiente Solidaridad, quienes actúan en la clandestinidad.

Luciendo tenso y cansado, el máximo líder de Solidaridad regresó a su domicilio en Gdansk a las 7:20 de la noche (17:20 GMT), casi cinco horas después de haber sido sacado de su hogar por tres policías armados.

Walesa informó que rechazó responder cualquier pregunta de las autoridades.

—Pasa a la página 34—

Cancilleres terminan su gira sin lograr éxito

Guatemala, Abr. 13 (Latin-Reuters). Cuatro cancilleres latinoamericanos pusieron fin hoy a una gira relámpago por países de América Central, tras no haber podido conciliar opiniones contrapuestas acerca de cómo pacificar la conflictiva región.

El gobierno local no dio detalles sobre las conversaciones de hoy, pero declaraciones emitidas en

—Pasa a la página 36—

Oposición contra Reagan daría C.A. a la U.R.S.S.

Washington, abril 13 (UPI). El presidente Ronald Reagan confía en que el apoyo a su política hacia la América Central es lo suficientemente amplio para derrotar en el Congreso iniciativas destinadas a cortar la ayuda militar a El Salvador y prohibir la asistencia secreta a insurgentes en Nicaragua.

El grupo viajero que visitó Nicaragua y Honduras incluyó a los representantes de Guatemala y Honduras añadieron combustible a la oposición, acusando al gobierno de ayudar ilegalmente a los guerrilleros antisandinistas y afirmando que no encontraron evidencias de apoyo nicaraguense a los guerrilleros en El Salvador.

—Pasa a la página 34—

Antisandinistas siguen luchando en la frontera

Cifuentes, Honduras, abril 13 (AP). Las fuerzas rebeldes nicaraguenses aparentemente trasladaron la mayoría de sus campamentos desde territorio hondureño al de su propio país, pero habitantes de la agreste zona fronteriza aquí, dijeron que continúan los movimientos de fuerzas, y que están atemorizados.

"Unos 80 guerrilleros cruzaron ayer la frontera por aquí. A veces la cruzan de noche, a veces de día", dijo un joven habitante de la zona, señalando un arroyo a unos 30 metros de distancia, y agregó que del lado nicaraguense se oyen intercambios de disparos casi a diario.

Otro habitante de esta aldea campesina a 125 kilómetros al este de Tegucigalpa comentó que "no dormimos mucho por la noche, estando tan cerca. Ahora está tranquilo, pero nosotros mismos, por nosotros mismos, y de perder lo poco que tenemos", dijo.

También han venido recientemente gran número de refugiados nicaraguenses, que relatan sobre reclutamientos forzados por parte de las milicias, de amenazas de muerte contra misioneros, y de retención de cupones de racionamiento a quienes se rehúsan a incorporarse a cooperativas organizadas por el gobierno sandinista de izquierda.

Según estimaciones oficiales locales, en Honduras hay actualmente unos 26 mil refugiados nicaraguenses.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESPERA PROGRESOS. Khalde, Libano, abril 13 (AP). El enviado especial de los E.U.A., Phillip Habib, afirma hoy, en una conferencia de prensa, que confía en que pronto habrá algún progreso en las negociaciones sobre la retirada de las fuerzas extranjeras del Líbano. Habib asistió ayer a su primera sesión entre los negociadores.

Reiteran apoyo a C.A. y el Caribe

Washington, abril 13 (AP). El secretario de Estado, George P. Shultz reiteró hoy ante el Senado una petición ejecutiva de aprobación congressional para su iniciativa de la Cuenca del Caribe.

Shultz suscitó algún escepticismo, pero escasa hostilidad en su testimonio ante el Comité de Finanzas del Senado, cuando afirmó que una suspensión de aranceles para la mayoría de los productos del Caribe y de América Central podría reducir el desempleo en los Estados Unidos.

La Casa Blanca trata actualmente de

obtener la aprobación del plan, que quedó atascado en el Senado al terminar en diciembre la sesión previa de la legislatura.

El único aspecto del proyecto aprobado por ambas Cámaras fue la concesión de ayuda de emergencia a la región por un total de 350 millones de dólares.

La Federación Sindical Norteamericana y otros gremios se han opuesto a la idea por considerar que las empresas norteamericanas tendrán mayores dificultades para invertir en los países del Ca-

—Pasa a la página 34—



CONTRA OLP. Washington, abril 13 (AP). El secretario de Estado de los E.U.A., en el momento que recomienda quitar a la OLP, la autoridad de representar al pueblo palestino.

Fallece Gloria Marin víctima de un paro cardíaco

México, D.F., abril 13 (AP). Gloria Marin, que fue gran estrella del cine mexicano, murió hoy a las 08:25 apenas dos días después de la muerte de otra gran figura cinematográfica, Dolores del Río, anunció un vocero de la Asociación Nacional de Actores.

Gloria Marin murió de un paro cardíaco, a consecuencia de una enfisema pulmonar, que sufría desde hace varios meses, según dijeron médicos que se la atendían en el hospital español de esta ciudad.

—Pasa a la página 34—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HOMENAJE A CAIDOS. Fitzroy, Malvinas, abril 13 (AP). Familiares de algunos de los 50 guardias ingleses muertos durante el desembarco de la nave HMS Sir Galahad, en las Malvinas, les rinden hoy un homenaje.

Tras colocar ofrendas florales en las tumbas, realizaron un servicio religioso. En otros lugares de las islas también se realizan homenajes semejantes.